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百姓对美好生活的期待是我们的奋斗目标，城市环境改善是人民群众的热切期盼，也是我们努力的方向
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绿城更绿 郑州更美 笑容更灿烂

人人是城市形象 个个是绿城使者
弘扬奉献友爱互助进步的志愿精神

小手拉大手小手拉大手
文明一起走文明一起走
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“第十一届全国民族运动会即将在咱
们郑州举办，作为生活在郑州的市民和人
大代表，一定要积极参与其中。”市人大代
表、郑州市第二人民医院院长孙世龙说，
为了更好地服务此次运动会，他们成立了
郑州市第二人民医院绿城健康使者学雷
锋志愿服务大队，为全国民族运动会提供
志愿服务工作。

孙世龙介绍，他们的志愿服务大队每
周五都会组织活动，到周边街道、社区开展

“三捡”活动，并按照郑州市卫建委统一安
排利用周末到绿城广场开展义诊和志愿服
务活动。此外，还从全院选派经验丰富的
专家团队，在运动会开幕前深入比赛场馆
和服务运动会的宾馆酒店开展病媒防治工
作，在运动会期间提供医疗服务保障。

“通过民族运动会这个抓手，对整个
郑州的城市形象、文明程度、知名度、美誉
度都是一次很好提升，比如，市容市貌的
提升、环境卫生的整治、交通参与者的文
明出行等，最终实现‘办好一个会，提升一
座城’的目的。”孙世龙说，通过最近一段
时间全市的城市环境综合整治提升工作，
变化还是十分明显的。

“作为人大代表，一定要身体力行，时
刻注意自己的言行举止，做好表率，在单
位做好示范和督促作用，为郑州办好此次
运动会尽心出力，为郑州增光添彩。”孙世
龙建议，市政部门在修缮提升道路的时
候，一定要注意做好盲道的铺设，并做到
科学管理，避免非机动车辆占压盲道，因
为盲道的设置和管理是一个城市文明的
重要标志。

“我们商场地处火车站地区，是郑州
市车流和人流最为集中的地区，要为城市
环境综合整治提升做贡献，我首先要做的
就是想方设法缓解周边交通压力。”市人
大代表、郑州同盈世贸商城物业管理有限
公司执行总裁朱海利说，她积极与交警三
大队沟通对接，为缓解周边交通压力献计
献策，并在商场地下为物流公司开辟免费

场地，作为物流公司的中转站，从而减少
占用地面场地，把地面道路和场地更多地
让给行人。

朱海利所在的商场门口有一条 50多
米长的青云里路，本来属于市政道路，为了
配合全市的道路大提升工程，他们商场出
资十余万元对这条路进行升级改造，“这条
道路改造提升后，对我们商场的整体周边
环境也是一次提升，当我提出由我们出资
改造时，公司也很支持。”朱海利说，预计再
有十几天，道路的改造升级就可以完成。

“有投入就会有收获。”在朱海利看来，
最近一段时间，郑州的变化非常明显，机动
车主动礼让行人逐渐成了自觉，行人也都
能做到自觉遵守交通规则，周边交通畅通
了很多。“以前，街边的墙面大多都是白墙，
也不错，但是现在不一样了，墙面不再单
调，变成了各种各样的文化墙，很好地提升
了郑州的城市品位和文化内涵。”朱海利
说，“人大代表的身份既是荣誉也是责任和
担当，我应该起到模范带头作用，去影响周
围的人，让他们再去影响家人朋友，这样一
传十、十传百，让更多的人为我们的美好城
市贡献力量。”

为提升城市环境，助力民族运动会，
市人大代表、英开体育文化传播有限公
司总经理贾元制定专门工作方案，组织
公司员工到南水北调沿岸，开展环境整
治志愿服务活动。活动中，贾元带领员
工进行环境卫生清理、建筑墙面清洁等
工作，并认真捡拾道边、林中、花丛的白
色垃圾、打扫纸屑，让卫生不留死角。并
对公园区域水、电系统及各类设备设施
开展专业巡视，做好维护保养工作，确保
安全运行。

“经过近期的集中整治，郑州的整体
市容市貌与之前相比有了长足的进步，整
洁的城市、有序的交通，都大大提升了郑
州的城市形象。不过当前也正是攻坚克
难的关键时期，目前城市治理正在从主路
到辅路，从整体到细节，从集中整治到长
期有效保持进行延伸，最后这一公里往往
是最为关键的一个环节。打造新绿城需
要每一位市民的积极参与，需要每一位市
民从身边的细节做起。”贾元建议，在开展
城市环境综合整治的过程中，还要注重治
理的长效化，想方设法让各种文明行为变
成每一位市民的自觉和习惯。

“我是从事体育文化传播工作的，特

别希望有更多的市民爱运动、爱体育。”贾
元说，一个城市的美好形象不仅仅是市容
市貌，更多的是一个富有朝气的社会风
尚。目前，我们国家大力倡导体育文化建
设，此次又恰逢郑州举办民族运动会，这
是一个很好的契机。她呼吁广大市民能
够走出来，积极参加体育锻炼，不但能起
到增强体质、强身健体的效果，同时也能
够带来更加饱满的精神风貌，投入到新郑
州的建设中去。

“我是一名社区工作者，是一位来自最
基层的人大代表，能做的就是立足本职工
作，从小事入手，为全市的城市环境提升工
作尽绵薄之力。”市人大代表、二七区五里
堡街道香榭丽社区党支部书记高新娜说，
市人大常委会发出助推城市环境综合整治
提升的号召后，她先后组织带领社区国学
堂青少年志愿服务队、梓闻社工关爱困境
儿童志愿服务队开展了以“清洁家园”为主

题的志愿服务活动。
高新娜介绍，他们开展的“清洁家园”

活动不仅是简单的打扫卫生和清扫垃圾，
还包含在居民中倡导垃圾分类等内容，给
辖区居民发放文明手册，“有很多居民在接
到文明手册后，都纷纷承诺要为创建文明
的小区家园奉献自己的力量。”高新娜说，
她每周都会带领社区志愿者定期开展城市
管理政策宣传、日常巡查、卫生清扫等志愿
服务活动，号召大家共同营造整洁干净的
市容环境，展示郑州的城市风采。

“通过近一段时间的综合整治，志愿
者的参与，街道变得干净整洁，烟头纸屑
基本上不见了，城市环境有了明显的改
观；汽车、非机动车和行人也都能做到各
行其道、文明出行；之前有个别无主管楼
院的环境不太好，经过这一段时间的各方
努力，这些楼院的环境也变得干净舒适起
来。这些变化离不开管理部门的努力，更
离不开志愿者的积极参与。”高新娜建议，
进一步完善志愿服务体系激励制度，带动
越来越多的居民主动加入到城市管理志
愿服务中来。

为了城市更美好人大代表在行动
郑报全媒体记者 袁帅 李娜 文/图

从我做起尽心出力为郑州增光添彩
——访市人大代表孙世龙

扮靓市容环境 提升城市品位
——访市人大代表朱海利

参加体育锻炼展示郑州新风尚
——访市人大代表贾元

带领辖区居民参与志愿服务
——访市人大代表高新娜

全市开展专项整治
96条道路恢复照明

本报讯（记者 谷长乐）路灯多年不亮，同路段有地儿
亮，有地儿黑，新贯通道路安装了路灯，好久亮不起来，施
工单位损坏照明线缆……针对市民反映的问题，8月 4
日，记者从市城市管理局获悉，我市正在开展道路功能性
照明整治工作，已对重点区域的灭灯路段进行了全面排
查，分析原因，逐条落实管养单位。目前全市各照明管理
责任单位已对 96条道路恢复照明，部分灭灯道路路灯整
治工作仍继续进行。

“很多路段到现在还没有亮灯，到底什么时候亮？”不
少市民打热线反映，未来路、紫东路、城东路、城东南路、湖
西路等多条路段路灯不亮。根据市民反映道路路灯不亮
的问题，我市召开了全市灭灯路段集中整治提升工作部署
会，按照“谁建设，谁负责，属于谁，谁负责”原则，对全市重
点区域灭灯路段全面排查，分析原因，督促各责任单位自
觉认领，逐条落实管养单位，责任到人。

根据会议要求，优先解决重点区域、商圈辐射一公里
道路不亮问题，通过排查找准每一条段道路灭灯的原
因，有针对性地制定解决措施。对由施工导致灭灯的问
题，将督促建设单位两周内对电源进行恢复，不能恢复
的由施工单位负责接通临时电源确保亮灯。由野蛮施
工导致路灯线缆损坏的，将由公安、城管执法等单位依
法依规进行处置。

此外，市城管局联合市城建局将对全市在建未移交道
路开展协调督办，市城市照明灯饰管理处为各建设单位提
供技术支持，对部分具备亮灯条件的在建未移交道路路灯
进行整治，接电亮灯。目前全市各照明管理责任单位已对
96条道路恢复照明，部分灭灯道路路灯整治工作仍继续
进行。

如遇路灯不亮，市民可拨打市城管热线12319或市城
市照明灯饰管理处立刻办电话63935879进行反映。

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 宋
璐 文/图）“那边有烟头和纸片，咱们快
把它捡起来吧。”“叔叔，请不要把烟头丢
在地上好吗？请丢进垃圾桶里。”“哥哥
姐姐，这是‘绿城啄木鸟’志愿服务行动
倡议书，请跟我们一起维护城市整洁。”

8月 2日 7：30，一群带着红帽子、
手持夹子和垃圾袋等工具的小志愿
者与惠济区“绿城啄木鸟”志愿者一
同出现在惠济区清华园路上，他们认
真捡拾地面上的纸屑、烟头等垃圾，
积极向辖区居民发放“绿城啄木鸟”
志愿服务行动倡议书和垃圾分类宣
传册，还勇敢地对随手扔弃垃圾、烟
头、占道经营等不文明行为进行劝
阻。据了解，这是惠济区“绿城啄木
鸟”志愿服务大队开展的“小手拉大
手 志愿服务齐步走”主题志愿服务活
动，共有 26名 7～12岁辖区儿童、40
名“绿城啄木鸟”志愿者和 16名惠济
区城市管理局的执法队员参加了这
次活动。

活动中，小志愿者与惠济区“绿城
啄木鸟”志愿者一同，参观垃圾分类回
收智能设备，学习垃圾分类知识，开展
文明交通引导，对新城路、清华园路、
固城路等路段的乱堆杂物、烟头纸屑、
塑料袋等垃圾进行了清理，对不规范

停放的非机动车进行了规范，为群众
发放了垃圾分类宣传手册及“绿城啄
木鸟”志愿服务行动倡议书，倡导大家
在日常生活中做好垃圾分类，积极加
入到“绿城啄木鸟”志愿服务队，共同
管理呵护我们的家园。

惠济区城市管理局负责人介绍
说：“自7月初开展‘绿城啄木鸟’志愿
者服务活动以来，已经招募‘绿城啄

木鸟’志愿者 1369人，其中也有很多
这样的‘小啄木鸟’志愿者，他们特别
愿意参与到城市管理的各项工作中
来，为城市整洁贡献自己的力量。也
希望通过这次志愿服务活动的开展，
吸引社会上更多的群众参与到‘绿城
啄木鸟’志愿服务队伍中来，形成人
人参与志愿服务的局面，让我们生活
的城市环境更加美好。”

本报讯(记者 刘玉娟 通讯员 苏志勇 陈婧 文/图)
为丰富辖区青少年暑期生活，促使青少年积极加入到全
国民族运动会的志愿服务和宣传倡导行动之中，展现良
好的精神风貌，共青团管城回族区委员会联合银莺党群
服务中心 3日上午开展“喜迎民族运动会，争当绿城文
明使者”暑期夏令营活动。

虽然下着蒙蒙细雨，却低挡不住青少年志愿者们的
热情，8：30活动开始，社工首先就全国民族运动会的宣
传单页向参与者进行仔细讲解，孩子们听得认真而专
注。培训完毕，孩子们就迫不及待地行动起来，大家在银
莺社区附近宣传全国民族运动会的相关内容，呼吁居民爱
护环境，争当绿城文明使者。孩子们认真地宣传和讲解感
染着身边的居民，部分居民不由自主地加入到志愿者行动
之中，和孩子们一起进行宣传。

宣传活动之后，在社工和志愿者老师的带领下，孩
子们开始了手绘帆布袋的环节，以全国民族运动会吉祥
物龙娃“中中”为绘制主题。在绘画老师耐心讲解（如上
图）之后，孩子们首先勾勒出了吉祥物的轮廓，之后进行
了一遍遍细致地修改，最后上色，每一个帆布袋上都渗
透着孩子们对全国民族运动会顺利举办的美好愿景和
对祖国56个民族团结奋进的深深祝福。

整个上午的活动很快结束，每一个孩子都收获满满。
通过活动的开展，让青少年的暑期生活更加充实而有意
义，表达了孩子们对第11届全国民族运动会的支持和美
好祝愿，展现了青少年积极向上的良好精神面貌。通过
他们的行动，让越来越多的人关注和了解全国民族运动
会，号召大家凝聚一心，共同为全国各民族的团结和祖国
的繁荣昌盛贡献自己的一份力量。

暑期夏令营 宣传运动会
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高新娜（右一）在了解辖区周边环境卫生情况

孙世龙（前排中）带领医院员工参加志愿活动 朱海利（右一）在了解道路整治提升进展情况

小志愿者与“绿城啄木鸟”志愿者在一起

贾元在制订下一步的志愿服务计划

本报讯（记者 王思俊 通讯员 娄璞 马英 文/图）“转
角有绿，深巷有花”，让绿城郑州焕发绿色蓬勃生机。盛
夏的清晨，熊儿河水流潺潺，随风翻转朵朵浪花，桥头游
园风景如画，闲情雅致的市民走进游园健身、晨练、抖空
竹，吟诗、诵读、传唱经典……漫步街头，路在绿中，房在
园中，人在景中，宛如一幅画卷正在徐徐展开。

“推窗看风景，出门见绿地，步入游园中，市民的‘绿
色幸福感’也与之俱增。”管城区城东路康桥花园社区主
任刘波说。如今，城东路街道已建成3处街头景观，设置
有休闲座椅、绿化长廊、田园背景，增加了人与自然和谐
相处、群众参与其中的休闲模式，让群众驻足停留，让城
市文明不断前行。

“精耕细作做好‘锦上添花’文章，努力提升城市品
位和美誉度。”城东路街道党工委常务副书记郭庆伟深
有感触，充满信心。为持续加大节点绿地、街头游园建
设力度，让市民享受到“推窗即是风景，出门就见游园”
的绿色生活，城东路街道办带动身边人员迅速投入到市
容市貌大提升工作中，让辖区凌云路旧貌换了新颜。

凌云路全长800米，有沿街商户80余家，9个居民小
区，多为无主管楼院，人员居住密集。以坚持依靠群众为
基础，打造喜闻乐见的手绘宣传长廊，吸引群众驻足观
看。改造门头牌匾56处，街道设置统一底色，为方便群众
出门就能找到休息的地方，在小区门前、空闲区域设置8
处休闲座椅，在人行道增设绿化箱体25处，将空闲区域打
造为街头景观，方便群众休闲，提升了道路颜值。

管城区围绕“生态靓区”战略路径，按照“世界眼光、
国际标准、郑州特色”的建设标准，全年共谋划生态绿化
项目32个，总投资43.4亿元。新（续）建公园游园43个、
遗址生态文化公园 5个。继续实施“300米见绿、500米
见园”三年建设规划，10亩以下的拆迁地块全部建成公
园绿地，重点打造社区周边、重要节点微景观，已建成24
个公园、游园，建成区绿地率超过 40%，着力打造整洁、
靓丽、有序的城市生态环境，一幅“天蓝、地绿、水清”的
生态画卷正在徐徐展开。

眼下，老旧小区改造正抓紧推进。管城区坚持按照
15分钟“生活圈”的理念布局公园绿地，提升公园绿地服
务半径覆盖水平，构建“出门见绿，步行入园”公园绿地
基本服务网络，结合老城区改造、老旧房屋改造等，拆房
建绿、拆临补绿，开展街头游园和街头绿地全覆盖建设。

出门见游园，下楼有绿地。漫步街头，随处可见门
口、街角绽放着一片片灿烂花朵，点缀得姹紫嫣红，令人
眼前一亮……如今绿意晕染整个绿城，深切地感受到，
坚持以政府为主体，把人民群众对美好环境、美好风光
的向往真正落实到城市绿化中，提升了居民生活质量，
为市民提供郊外呼吸新鲜空气的生态场所。

花落小园景色新

凌云路街头小景观凌云路街头小景观


